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泖港镇召开创全泖港镇召开创全
工作精细化推进会工作精细化推进会

近年来共同饮酒行为引发的赔偿案件

有所增多，根据相关法律规定，多数情况下

应由发生人身损害的饮酒人自负责任。因

为个人酒量和身体状况只有自己最清楚，

旁人很难准确判断，故而对饮酒后果本人

应承担主要或者全部责任。

根据《中华人

民共和国民法典》

第 一 百 七 十 八 条

二人以上依法承担

连带责任的，权利人有权请求部分或者全

部连带责任人承担责任。连带责任人的责

任份额根据各自责任大小确定；难以确定

责任大小的，平均承担责任。实际承担责

任超过自己责任份额的连带责任人，有权

向其他连带责任人追偿。连带责任，由法

律规定或者当事人约定。第一千一百六十

八条 二人以上共同实施侵权行为，造成他

人损害的，应当承担连带责任。第一千一

百七十条 二人以上实施危及他人人身、财

产安全的行为，其中一人或者数人的行为

造成他人损害，能够确定具体侵权人的，由

侵权人承担责任；不能确定具体侵权人的，

行为人承担连带责任。

如果有以下情况，“酒友”也应承担相

应的赔偿责任。

一、强迫性劝酒

如果在饮酒过程中有明显的强迫性劝

酒行为，如野蛮灌酒、言语要挟、刺激对方、

不喝就纠缠不休等，只要主观上存在强迫

的过错，此时对于损害后果的发生，劝酒人

应当承担相应的过错赔偿责任。

二、明知对方不能喝仍劝酒

如果明知对方不能饮酒，最后因喝酒

引发心脏病、高血压等疾病导致伤残、死亡

的情况发生，劝酒者需要担责；如果在不知

情的情况下劝酒诱发疾病的，劝酒者无需

承担过错责

任，但根据公平责任原

则也要承担赔偿责任。即劝酒者无论是否

知道对方不能喝酒，都应承担责任，只不过

前者须承担较大责任。

三、未将醉酒者安全送达

如饮酒者已失去或即

将失去对自己的控制能力，

神志不清无法支配自身行

为时，同饮人没有将其送至医院或安全送

回家中，此时如果发生意外，同饮人应承担

相应赔偿责任。

四、未劝阻醉酒者驾车 导致发生车祸

等损害

在明知对方酒后驾车而不加以劝阻的

情况下，一旦发生

损害结果，同饮人

就要承担一定的责

任，如果已尽到劝

阻义务而醉酒人不
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两会直通车，传递你的声音。2025 年

区“两会”期间，松江区融媒体中心开通“两

会直通车”，倾听市民的意见和建议，并邀

请代表、委员及相关职能部门回应。

网友“老张 3636”：希望加快推进叶新

公路路面拓宽工程，改善交通环境！

区交通建设管理中心主任范晓锋：叶

新-大叶公路是松江浦南地区重要的一条

东西向交通主干道，现状路面不宽。本次

改建拓宽全长约 26 公里，西起新浜镇新工

路，东至松江与奉贤区界，建设标准为一级

公路，双向 6 车道规模。整个项目线路很

长，沿线情况复杂，碰到的房屋动迁、管线

搬迁、资源要素平衡等工作难度较大，根据

道路实际情况分为新工路-老黄桥港段、老

黄桥港-叶榭镇界段、叶榭镇界-奉贤区界

段三段实施。

目前，这三段道路所涉及的前期工作

已基本完成，均已经开工建设。我们也正

在进一步加快项目的推进实施，新工路-老

黄桥港段有望在今年年底前建成，老黄桥

港-叶榭镇界段计划在明年年底前建成，叶

榭镇界-奉贤区界段计划在 2027 年年底前

建成。

届时，松江浦南地区的交通出行将更

为便捷快速，也将为经济社会发展和乡村

振兴提供更好的支撑。

网友“义”：沪松公路快速路的中段和

南段什么时候可以实质性动工建设？区交

通建设管理中心主任范晓锋：沪松公路是

松江前往上海市中心的一条主要地面通

道，为了进一步增强松江新城与市中心的

快速交通联系，提升道路交通服务水平，缓

解沪松公路拥堵，我们正在推进沪松公路

快速化工程。项目全长约 22 公里，北起嘉

闵高架路，南至 S32 申嘉湖高速，沿线将穿

越九亭地区、泗泾、洞泾、中山、经开区、车

墩等区域。采用的是“高架主线+地面道

路”形式，建成后将形成高架和地面均为双

向六车道的规模。

根据项目沿线的重要节点和交通功能

作用，结合实施条件，我们计划先行启动嘉

闵高架-九谊路最北段，这段位于九里亭街

道和九亭镇，力争在今年年内完成前期工

作，尽快启动建设工作。同时，我们也将加

强沪松公路快速化工程剩余路段实施的协

调推进，尽早发挥道路效益。

（（陈俊杰陈俊杰））

随着春节的脚步临近，位于泖港镇五厍

农业园区内的虹华园艺进入年宵花预热

期。在现代化的鲜花种植大棚里，上百万枝

郁金香含苞待放，供应节日市场。

1月14日上午，记者走进上海虹华园艺

有限公司位于泖港的温室大棚，整齐排列的

大棚内，郁金香郁郁葱葱。部分盛开的郁金

香亭亭玉立、株形挺拔，花朵大而艳丽。采

花工人在花间穿梭着，双手熟练地把含苞待

放的郁金香采摘下来，运往包装车间进行修

剪、打理、包装，现场一派繁忙景象。

据介绍，虹华园艺松江基地占地面积

400余亩，建有现代温室大棚250亩，依托温

室设备的现代化，栽培技术的科学化，基地

一年四季都能种植高品质的花卉，其中郁金

香种植品种多达 75 个，年种植量达 500 万

枝。“现阶段我们公司已经基本实现了生产

自动化，温控系统、环境控制系统、苗床自动

化系统、自动理花系统的运用，大幅度提升

了生产效率，确保盛花质量。”虹华园艺生产

部工作人员靳文耀介绍道。

此次种植的郁金香品种主要为“王朝”

“孟菲斯”“白马王子”等粉、橙、白、红常见色

系品种，等待节日期间分批上市。“当下正值

年宵花销售旺季，郁金香长势喜人，公司日

均产量在 5 万枝左右，由工人进行采摘、包

装后销往全国各地。”靳文耀告诉记者。

作为黄浦江上游的绿色生态小镇，近年

来，泖港立足自然资源和区位优势，深入挖

掘农业农村发展潜力，将现代农旅确定为三

大主导产业之一，目前正积极建设全市唯一

的田园综合体试点项目“云间吾舍”，目标

是打造成集智慧农业、种源农业、生态农业、

创意农业等于一体的新田园模式，并具备农

事体验、科普教育等功能。虹华园艺位于云

间吾舍田园综合体核心区域，亦是云间吾舍

的农业头部企业之一。云间吾舍全面建成

时，将把周边农业项目串珠成线，协同推进

基础配套提升，从而形成一条全长约 12 公

里农业产业环线，加速一二三产融合，充分

激活乡村发展活力。

（（杨舒涵杨舒涵））

年种植量达年种植量达500500万枝万枝！！这里的郁金香即将浪漫上市这里的郁金香即将浪漫上市

下 G1503 上海绕城高速泖港匝道往西

一公里，就到了临港智汇园的所在地。作

为松江区和临港集团“区区合作”结出的又

一硕果，临港智汇园凭借其良好的营商环

境和有力的园区服务体系，目前已经吸引

部分项目完成签约入驻。

背靠黄浦江背靠黄浦江““引凤来栖引凤来栖””

走进临港智汇园，一栋栋造型各具特色

的沪派江南式厂房大楼错落有致。在一号

楼新入驻的诗冠印刷生产车间，一台台数码

印刷机正有条不紊地工作。从原来的只有

3000平方米、5条生产线的老厂房，搬进这里

有着 8800 平方米、10 条生产线的新厂房，诗

冠印刷的发展进入新的里程碑。“在传统的

食品、饮料、日化标签业务的基础上，2024年

下半年公司开拓了支付相关的标签新业务，

今年这块业务预计达产 1.5亿元。”诗冠印刷

负责人周家亭介绍，经营不干胶标签生产制

造多年，目前公司已经成为支付宝、微信、盒

马生鲜、星巴克、光明、三只松鼠、欧莱雅等

知名企业的指定供应商。

与之相配套的、主营贴标机设备的理为

包装机械目前也已完成装修入驻。据了

解，该公司目前拥有专利及软著 20 多项，是

中国烟草、科思创等知名企业的供应商。

临港智汇园是临港集团与泖港镇联手

打造的产业园区，也是松江区和临港集团

作为上海市首个“区区合作、品牌联动”示

范基地结出的又一硕果。项目负责人朱峰

介绍，园区占地面积 68 亩，总建筑面积 9.34
万平方米，计划打造以科技农业、医疗器械

等为主导产业的新型生态园区。目前，园

区已签约 7 家企业，除已经入驻的 2 家，另

外 5 家企业也正在装修中，其中国珈泰壹、

埃玛森化学品即将完成装修入驻。

据介绍，国珈泰壹是一家主营益生菌相

关衍生品的高新企业，公司以生物、食品、

药业为发展方向，产品涵盖食品、药品、保

健品、动物营养、农业、环境处理等诸多领

域。而埃玛森化学品作为亚洲领先的专业

化学药品和工艺解决方案的提供商，现已

经成为纸浆和造纸、水处理、粘胶纤维技

术、阳隔涂层和模塑纸浆等领域寻求变革

性解决方案厂商的首选合作伙伴，公司为

亚洲和中东地区超过 350 家客户的多元化

客户群提供服务。

构建专业的园区服务体系构建专业的园区服务体系

作为临港旗下的子园区，园区负责人朱

峰介绍，临港将充分发挥其在松江的产业

基础优势，为临港智汇园的产业导入、资源

集聚、体系化服务、产业培育等方面发挥临

港优势。其中在高端医疗器械领域，临港

旗下的另一产业园区临港松江科技城目前

已集聚形状记忆、普利生、逸动医学等一批

医疗器械相关龙头企业，基于临港松江科

技城医疗器械产业的发展基础，也将带动

智汇园相关产业导入。

同时，为培育产业发展的良好生态，临

港也积极协调科研等方面社会资源融入园

区，为园区企业发展助力。朱峰介绍，上农

智谷科创中心是上海农林职业技术学院、

泖港镇政府、临港智汇园在园区内携手创

建的集科研、教育、产业孵化于一体的综合

性平台。通过整合三方资源与优势，中心

将构建成为能够促进农业科技成果转化、

支持创新型中小企业成长、培养新一代农

业科技人才的重要基地。

另外，在企业服务方面，园区已启动服

务管家模块。“每家入园企业拥有自己专属

服务管家。服务人员全部经过统一培训、

考核后打分定级、最终上岗。”朱峰介绍，临

港服务管家对企业进行定期走访或线上沟

通，对园区企业在科创服务、人才服务、金

融服务、园区配套服务等方面提供支持。

要引得来、留得住优质企业和人才，还

需要相关的生活服务配套设施。朱峰介

绍，园区紧邻黄桥村，可便捷使用村食堂、

便利超市、户外篮球场、会议空间等。临港

联合当地村镇，在园区及周边配套了人才

公寓、食堂、超市、公共交通及会务场所等

资源。今年还将开通通往松江城区的班

车，进一步提高企业员工的出行便利度。

（（李谆谆李谆谆））

部分项目完成签约入驻部分项目完成签约入驻，，临港智汇园良好营商环境临港智汇园良好营商环境““引凤来栖引凤来栖””

今年今年 99 月月，，松江区浦南地区的泖松江区浦南地区的泖

港港、、新浜新浜、、石湖荡三镇的初中学生将石湖荡三镇的初中学生将

集中至位于石湖荡镇的李塔汇学校集中至位于石湖荡镇的李塔汇学校

就读就读，，可区域内可供学生乘坐的公共可区域内可供学生乘坐的公共

交通并不充足交通并不充足。。为此为此，，区人大代表沈区人大代表沈

建红建议建红建议，，根据实际情况新增公交线根据实际情况新增公交线

路路，，方便学生上下学方便学生上下学。。

据悉，泖港、新浜、石湖荡三镇有

泖港学校、五厍学校、新浜学校、古松

学校以及李塔汇学校 5 所学校，各校

初中部现有学生数为：泖港学校 240
人，五厍学校 188 人，新浜学校 350
人，古松学校 300 人，李塔汇学校 440
人。去年 9 月，浦南五校教学联合体

成立后，五校九年级共225名学生，已

先行集中至李塔汇学校学习。为方

便学生上下学，区教育局协同区交通

委等相关单位，开通了2辆定点班车，

在新浜学校、五厍学校、李塔汇学校

设站接送学生往返。泖港学校、古松

学校的学生则依靠原先设置的常规

公交线路上下学。

待今年 9 月开学后，出行学生人

数势必增加，公交线路覆盖不全、班

次不足、车辆拥挤等问题，将给学生

上下学带来较大困难，同时也存在安

全隐患。因此，沈建红建议相关部门，尽早

规划新增连接李塔汇与五厍、新浜的直达公

交线路，科学设计公交线路走向及站点，确

保学校周边交通畅通。此外，也可考虑在上

下学高峰时段，适当增加李塔汇学校与相关

镇之间的公交班次，加强调度管理，满足学

生上下学乘车需求。

近年来近年来，，青少年群体中出现精神心理障青少年群体中出现精神心理障

碍的人数呈上升趋势碍的人数呈上升趋势，，家庭教育心理咨询需家庭教育心理咨询需

求增多求增多，，与此同时与此同时，，精神卫生心理专科问诊精神卫生心理专科问诊

““一号难求一号难求”。”。如何结合青少年群体的发育如何结合青少年群体的发育

发展特点以及当前中小学教育环境现状发展特点以及当前中小学教育环境现状，，合合

理深入开展此项工作理深入开展此项工作？？区政协委员贾佳在区政协委员贾佳在

今年提交了相关提案今年提交了相关提案。。

她与封连华、蒋秋艳委员的《关于重视

“黄金改善期”及时有效跟进青少年儿童心

理健康问题的建议》提议建议由民政和教育

系统共同组建未成年心理健康成长与发展

平台，以特色项目为方式，由权威、专业，有

训练能力的第三方特殊教育机构承接运营，

通过流程化开展个案咨询，做到第一时间开

展相应测评，就后续干预、问诊、实操等给予

建议，对相应家庭提供必要和专业的信息科

普。同时，在以各学校心理咨询室为主的功

能教室进行信息告知与宣传，向各中小学相

关指导教师广而告之，及时推送相关案例，

参考借鉴。

（（上海松江上海松江））


